



Bierkrugmuseum Grafenwiesen

Über 500 Jahre bayerisches Reinheitsgebot



„Bier ist eine wahrhaft göttliche Medizin“
(Ausspruch des Arztes Paracelsus)

Besichtigung und Führung nach tel. Anfrage

Josef und Edeltraud Berzl
Schönbuchener Str. 40
93479 Grafenwiesen

Tel. 09941/1586

www.grafenwiesen.de



Wenn Sie an der Pfarrkirche Grafenwiesen vorbeikommen, ist auf der linken Seite ein riesiges Zündholz zu sehen. In diesem Gebäude befindet sich das Zündholzmuseum der Gemeinde Grafenwiesen.

Unser privates **Bierkrugmuseum** liegt ca. 200 m weiter, bergauf der Straße entlang, auf der rechten Seite, noch vor dem Freibad.

Als ehemaliger Brauer habe ich diese Sammlung eingerichtet, um Ihnen eine kleine Auswahl zu zeigen, was es alles rund um das Bier gibt.

Über 2000 Bierkrüge, Flaschen aller Art und etwa 3000 Bierdeckel von verschiedenen Brauereien präsentieren wir in unserer Ausstellung.



Bierkrüge sind nicht nur zum Anstoßen da, sie sind auch Werbeträger für die Brauereien.

In Grafenwiesen gab es bis 1959 die Schlossbrauerei Grassl, die bereits 1624 vom Pfleger Matthias Rosenhammer gegründet wurde.

Somit war die Brauerei seit ihrer Gründung 335 Jahre in Betrieb.



Übrigens: Bier wurde angeblich schon vor 10.000 Jahren in China hergestellt. Andere Quellen besagen, dass die Iraner 3.000 Jahre vor Christus bereits Bier brauten.